

ABSTRAK

Maya. 2017. *Perspektif Morfologi Derivasional dan Infleksional Pada Verba Berafiks Bahasa Indonesia*. Skripsi, Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Makassar. Pembimbing I Munirah. dan Pembimbing II Andi Paida.

Masalah utama dalam penelitian ini adalah bagaimana proses pembentukan derivasional dan infleksional pada verba berafiks bahasa Indonesia. Penelitian ini bertujuan memberikan gambaran mengenai proses pembentukan derivasioanl dan infleksioal pada verba berafiks dalam novel *origami hati* karya Boy Candra.

Jenis penelitian ini bersifat deskriptif kualitatif. data dari penelitian ini berupa kata yang mengalami proses afiksasi yaitu proses penambahan afiksasi pada kata kerja (verba). Sumber data dari penelitian ini adalah sebuah novel *origami hati* karya Boy Candra yang menjadi fokus penelitian, selain itu peneliti juga menggunakan referensi lain untuk menambah pengetahuan dalam mengkaji pembentukan derivasi dan infleksi. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik catat, metode catat yang dilakukan dengan mencatat dan menganalisis kata-kata kerja yang mengalami pembentukan derivasi dan infleksi. Morfologi mengkaji tentang proses pembentukan derifasional dan infleksional pada verba berafiks yang timbul sebagai akibat adanya afiks-afiks yang mengakibatkan adanya kata yang mengalami perubahan kelas kata atau sifatnya mengubah kelas kata dari kata dasarnya yaitu derivasional sedangkan pembentukan proses infleksional tidak yang mengalami perubahan bentuk kelas kata.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa dalam perspektif morfologi proses pembentukan derivasional dan infleksional pada verba berafiks bahasa Indonesia yang terdapat dalam novel *origami hati* karya Boy Candra yang menjadi objek kajian. Berdasarkan hasil penelitian, bahwa perspektif morfologi dalam proses pembentukan derivasional dan infleksional pada verba berafiks bahasa Indonesia dalam novel *origami hati* karya Boy Candra pada pembentuka derivasional terdapat 14 kata dan proses afiksasi 4 morfem diantaranya prefiks *peng-* 4, sufiks *-an* 7, sufiks *-kan* 2 dan konfiks *ber-/kan* 1. sedangkan pada pembentukan infleksional verba berafiks terjadi 225 kata dan proses afiksasi 9 morfem diantaranya prefiks *meng-*, *ber-*, *ter-*, dan *di-*, sufiks *-kan*, konfiks yaitu *meng-/kan*, *meng-/i*, *ber-/kan*, *di-/kan*, dan *di-/i*. (Prefiks *meng-* 96 kata, *ber-* 20, *ter-* 24, *di-* 21, sufiks *-kan* 3 kata, konfiks *meng-/kan* 42, *meng-/i* 6, *di-/kan* 11, dan konfiks *di-/i* ada 2 kata).

Kata kunci: *Derivasional, Infleksional, dan Afiksasi Verba*